

service militaire pour lequel ils auraient, affirme-t-on, une grande répugnance. Cependant tout prouve le contraire, dans notre pays du moins. En effet sur 4,000 élèves admis à l'école polytechnique, depuis 1830, plus de 100 appartiennent à la religion israélite. Ainsi, tandis que la population israélite forme à peine la 400<sup>e</sup> partie de la population française, ses membres figurent dans les écoles militaires, dans la proportion d'un 40<sup>e</sup>. Et qu'on ne s'imagine pas qu'au sortir de ces écoles, ces jeunes gens recherchent de préférence des places dans l'administration des Tabacs, des Ponts et Chaussées; non, car ils s'en vont bel et bien à l'armée, dans le service actif. Ainsi à l'époque de la guerre d'Italie, l'armée française comptait 140 officiers juifs, parmi lesquels un journal anglais, le *Jewish chronicle*, énumérait :

- 35 Capitaines ;
- 3 Chefs d'escadron ;
- 1 Commandant du génie ;
- 1 Lieutenant-Colonel ;
- 2 Majors ;
- 2 Colonels ;
- 39 de ces officiers étaient décorés et comptaient parmi eux :
  - 5 Officiers et 5 Commandants de la Légion d'Honneur.

Nous avons souvent entendu dire que, malgré l'état d'oppression dans lequel les Juifs vivaient plus ou moins en Allemagne, ils y montraient pourtant une activité, un développement intellectuels, beaucoup plus considérables qu'en France, où ils jouissent cependant de la liberté commune. Nous avons, croyons-nous, répondu d'une façon péremptoire à cette assertion, en faisant plus haut l'énumération de leurs principales notabilités françaises; du reste, nous pouvons rappeler ici, ce que nous avons dit plus haut: parmi nos 86 départements, dont la population particulière dépasse trois et quatre fois, en moyenne, la population juive, nous doutons fort qu'on puisse nous en citer un seul qui ait fourni autant d'hommes marquants, dans toutes les carrières, que les 80 à 100,000 Israélites français (1).

Nous doutons également que, proportion gardée, les Juifs aient en Allemagne, autant de revues, journaux religieux qu'en France, où ils en comptent quatre :

- Les Archives Israélites*, représentant le parti Progressiste ;
- L'Univers Israélite*, . . . . . Conservateur ;

---

(1) Nous n'avons pas cité leurs grands financiers, MM. Rothschild, Péraire, Mirès, etc., parce que tout le monde les connaît.